

# DIARIO



# DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Loreta, Rue Caumartin, 61

## Lo de la repatriación

A falta de asuntos más substanciosos, se entretiene la prensa de oposición en armar caramillos en el aire.

Es curioso ver como explota cualquier invento noticiero para comentarlos quince días seguidos.

Ahora está de turno el problema de la repatriación de los soldados enfermos que hay en Cuba.

El gobierno y el general Weyler anticipándose á excitaciones ajenas, venían permitiendo el regreso á la península de los soldados inservibles para la campaña, notándose que á medida que iban decayendo la insurrección iba aumentando el número de los que regresaban.

Notado esto por «El Heraldo», se ha apresurado á exhibir su humanitarismo pidiendo al Gobierno no la repatriación gradual de los soldados inservibles—pues esta ya se venía consintiendo,—sino la de 40.000 hombres, que estimaba inútiles su correspondal.

Y ya tenemos á *El Heraldo* pasando plaza de gran humanitario, y á la prensa de oposición coreando sus pretensiones y disponiéndose á censurar al Gobierno si no accede de plano á ellas, aunque se funden en cálculos inexacotos y ofrezcan inconvenientes insuperables.

La cosa es soberanamente ridícula, pues nadie que tenga sentido común dudará de que el Gobierno tiene tan blandas entrañas como los periódicos compasivos; que por consiguiente no retendrá por mero antojo, á un solo soldado cuya presencia no sea necesaria en Cuba, que si no accede á las peticiones de *El Heraldo* será por motivos que este no puede conocer; y que, para obrar conforme á los deberes de humanidad y á las necesidades de la patria, no necesita el Gobierno ninguna autoridad española, excitaciones de nadie.

No obstante, ya se verá como la prensa de oposición continua armando sobre el asunto una zambra de mil diablos.

## SECCION RELIGIOSA

**SANTOS DE HOY.**—Santos Vicente de Colibre mr., León p. y cfr. y Rufo.

*Parroquia de San Francisco*

Hoy, lunes, se celebrará la Comunión general para los terciarios del Padre San Francisco. Mañana, á las nueve de la misma, se cantará una Misa en honor de San Antonio de Padua á impulsos de una persona devota y á las 7 de la tarde se dará la bendición papal en Ntra. Sra. del Carmen y en seguida se hará la función semanal de San Antonio.

**SANTOS DE MAÑANA.**—Santa Inés de Montepulciano y Santos Cesareo y Sulpicio.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

Solemne y espléndido resultó ayer el acto de la Coronación del Señor en la iglesia de la Purísima Sangre.

La angelical Virginia, hija de nuestro distinguido amigo don Eugenio Mata, llevó á cabo la Coronación, desempeñando su cometido de un modo verdaderamente admirable.

La patética ceremonia dejó muy sa-

tisfecha á la inmensa concurrencia que llenaba las naves del templo.

\*\* Por telegrama recibido por la Compañía Trasatlántica, se ha sabido que el vapor correo «San Agustín» salió de Puerto-Rico el día 15, siguiendo sin novedad su viaje en dirección á Cadiz.

\*\* La festividad del día de ayer, transcurrió en esta ciudad sin haberse observado el mas pequeño incidente, lo que demuestra las morigeradas costumbres de este vecindario.

Hoy, con motivo de salir al campo á comer la tradicional «mona», la inmensa mayoría de estos vecinos, recomendamos á nuestras autoridades extremen la vigilancia para que los amigos de lo ageno no cometan alguna fechoría.

\*\* El general Gonzalez Muñoz ha calificado pública y duramente la campaña del «Heraldo de Madrid» y del «Imparcial» contra el general Weyler; ha desmentido que venga disgustado; ha manifestado que el general Weyler es insustituible en la dirección de la campaña, la cual está próxima á su fin, y ha terminado expresando su deseo de que se publicaran dichas manifestaciones.

\*\* En el Teatro Fortuny tendrá lugar mañana el estreno del drama «El señor feudal», original de don Joaquín Dicenta.

\*\* La imprudente costumbre de hacer disparos al toque de Gloria, ocasiona cada año algun suceso lamentable.

Anteayer en la rambla del Centro de Barcelona, un anciano de 76 años recibió en el cuello una bala de fusil despues de haber chocado con el tronco de un arbol. La contusión que le produjo el proyectil es de alguna importancia. Fue auxiliado el anciano en la farmacia de Colón.

Tambien en la calle de Aragón pretendió un sujeto disparar una pistola, con la que se produjo contusiones en dos dedos de la mano izquierda.

\*\* La distinguida señora esposa de nuestro estimado amigo particular don Luis de Olavarrieta Lacalle, catedrático del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, ha dado á luz, con toda felicidad, un robusto niño, siguiendo madre e hijo sin novedad.

Damos á nuestro amigo la mas cumplida enhorabuena.

\*\* En junta general celebrada anteayer por el partido republicano federal de Tarragona, se acordó no tomar parte en las próximas elecciones municipales.

\*\* Esta tarde en las vecinas playas de Salou habrá tiro de palomo pudiendo aprovechar los aficionados, el tren que sale de esta á las dos y treinta minutos de la tarde.

\*\* El teniente de la guardia civil del puesto del Mas de Samá, con fuerzas á sus órdenes, capturó el día 16 de este mes á los autores del robo efectuado á mano armada en la noche del 13 de los corrientes en la carretera de Montroig á don José Luna.

\*\* Escribe ayer *La Actualidad*, de Valls:

«El conductor de un carro que conduce pescado todos los días á esta ciudad, al salir en la mañana de ayer para Tarragona tuvo la desgracia, apenas había salido de la población, de caerse del vehículo por la parte delantera, al pretender recoger las riendas de la caballería, siendo cogido bajo la rueda de dicho carro y luego de otro

que marchaba inmediatamente detrás de aquel.

Dicho sujeto es un joven de diez y siete años de edad.

Las ruedas le pasaron por las piernas y el abdomen, siendo recogido en grave estado y conducido á su domicilio».

\*\* Un vecino de San Gervasio de Cassolas, ha recibido de Portbou una carta abierta por descuido y conteniendo un billete del Banco de España.

El cartero de San Gervasio se hizo librar recibo para acreditar que la carta abierta y el billete correspondiente llegaron intactos á su destino.

Cumo, por desgracia, nos ocupamos con frecuencia de sustracciones de valores incluidos en las cartas, justo es tambien consignar hoy un aplauso para el cartero de San Gervasio, á que nos hemos referido.

**Rumatismo.** Cede siempre á las grandes virtudes del «Bálsamo antirreumático de Orive», reconocido en todo el mundo como la única salvación de los reumáticos. No es una panacea como otras tantas anunciadas lo mismo para curar el reuma que para heridas y fracturas. Se detalla la composición á todos los médicos que deseen conocerla. De venta en toda farmacia.

En Reus: farmacia de José Salas Ferraté.

## Los niños la aceptan con el mayor gusto

(Desconfiar de las imitaciones.)

Sres. Scott y Bowae.

Madrid septiembre 1887.

Muy señores míos: Cábeme la satisfacción de manifestarles que en varias ocasiones he hecho uso de la «Emulsion Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa, á lo cual los enfermitos no han manifestado repugnancia alguna, al contrario sobre todo si se le asocia con leche, produciendo de una ú otra manera los buenos efectos propios de aquella medicación, especialmente si se vigilan atentamente las funciones digestivas y si se usa de un modo constante.

Dr. TOLOSA de LATOUR.

Director del Hospital del Niño Jesús.

## Frontón Reusense.

### Inauguración de la temporada

El partido de jóvenes pelotaris entre Ciarán y Pachi, azules, y Munita y Vidagain, blancos, jugado ayer tarde, logró despertar escaso interés.

A excepción del simpático Ciarán, los restantes eran desconocidos en el «Frontón Reusense» y esta circunstancia, unida á la de que se esperaba con ansia el segundo partido, hicieron que la lucha de los cuatro jóvenes pasara sin emociones. La verdad es que ninguno de aquellos, hiso cosa alguna digna de especial mención durante el partido, apunándose, sin dificultades, el bando azul el tanto definitivo, cuando los blancos habían llegado solo al quince 18.

Beloqui y Altamira, azules y Gamborena é Illana blancos, formaron la

combinación del gran partido á 50 tantos, partido que despertó con frecuencia el entusiasmo entre los concurrentes, por el interés visible, que para ganar, demostraban tener los cuatro.

Beloqui, el gran maestro, volvió sin duda con ánimo de rehabilitarse por el fracaso que tuvo en nuestra cancha el año último, y no cabe dudar de que puso de su parte cuanto pudo para conseguirlo. Tuvo bolears magníficas y defendió el terreno palmo á palmo; pero su contrincante Gamborena mostrósese tan coloso como cuando lo vimos derrotando á Muchacho, y ello fué causa de que apesar de sus esfuerzos, no pudiese aquel salir airoso en la contienda.

Puede decirse que en el dentro estuvo Gamborena derrotando á Beloqui durante toda la tarde, pues rara fué la vez en que lograba el último ganar un quince al primero, cuando ambos se lo disputaban, aparte de que mostraba empeño Beloqui en rehuir el juego, fiado tal vez en la superioridad de su zaguero Altamira sobre Illana.

El partido se igualó en los tantos 1, 7, 9, 33, 39, 41, 42 y 43 y la marcha por decenas fué la siguiente.

9 blancos por 10 azules; 17 por 20; por 30; 39 por 40 y 50 blancos por 46 azules.

Quien ganó el partido fué sin duda alguna Gamborena pues Illana no estuvo de mucho á la altura de Altamira, que hizo, á veces, verdaderos prodigios.

La cátedra, equivocóse pues se declaró á favor de los azules.

Después del partido se jugó una quiniela entre los jóvenes pelotaris, habiéndola ganado Vidagain.

La concurrencia, que por cierto fué muy numerosa, salió complacida del Frontón.

Esta tarde á las cuatro y cuarto, se jugará un partido á 50 tantos entre jóvenes pelotaris.

## DIVERSIONES PÚBLICAS

### TEATRO FORTUNY

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA

DEL PRIMER ACTOR Y DIRECTOR

D. Francisco Fuentes

EN LA QUE FIGURA LA PRIMERA ACTRIZ

D. Amparo Gullén de Rivelles

Función para hoy, lunes.—La comedia en 4 actos y cinco cuadros, «Felipe Derblay», y el juguete cómico «La primera postura».

Función para mañana, martes.—Ex-treno del drama de don Joaquín Dicenta «El señor Feudal».

Entrada á localidad 3 reales, id. al Paraíso, 2.—A las 9 menos cuarto en punto.

## La corrida de ayer en Tarragona.

La novillada verificada ayer tarde en el circo taurino de Tarragona, no mereció los honores de una revista.

La fiesta, presenciada por cierto, por extraordinaria concurrencia, fué en conjunto deslucida, pues los toretes destinados á las señoritas toreras resultaron flojos y huidos; y los dos novillos estoqueados por los jóvenes barceloneses, no pasaron de regulares.

Las mataoras, bien, principalmente

Lola. Los espadas Mellaito y Negrito, poco hicieron de bueno. El último sufrió un terrible revolcón, sin consecuencias, que pudieron ser fatales. Una de las peonas, fué también derribada al suelo por el segundo novillo, resultando ilesa también.

La presidencia, estuvo bastante acertada.

## Telegramas

Madrid 18.

### Sesión borrascosa

Borrascosísima fué la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento.

A virtud de haberse negado la palabra al concejal republicano señor Morano, éste dijo á grandes voces:

«Si el Ayuntamiento consiente que se me atropelle en esta forma, merece tener el alcalde que tiene».

Al oír esto el alcalde mandó á un ugiar que detuviera al orador.

Varios concejales, creyéndose molestos por las frases del señor Morano, pidieron la palabra con viveza y éste explicó sus palabras.

Estos mismos concejales lograron que no insistiera la presidencia en su orden de detención.

Después reunióse el Ayuntamiento en sesión secreta y quedó arreglado el asunto.

### Aumento en la recaudación

Madrid 18.

Segun noticias recibidas en el ministerio de Hacienda la recaudación de la primera quincena de este mes en provincias ha tenido un aumento de 1.350.000 pesetas con respecto á igual periodo del año anterior.

### Noticia inexacta

Madrid 18.

Lo que con referencia á un periódico de Madrid ha publicado la prensa filibustera de los Estados Unidos notificando el inmediato regreso á la península de 30.000 soldados del ejército de Cuba, no tiene fundamento alguno.

La noticia no es exacta y el Gobierno ha teleografiado al Ministro de España en Washington para que la haga rectificar.

Al propio tiempo se ha dado cuenta al señor Dupuy de Lome de que el Capitan general de la gran Antilla declara que no necesita ni un soldado más para poner término á la guerra.

### Un rasgo sublime

Madrid, 18.

Telegrafian de Cadiz que al llegar el correo á San Fernando pasaba por la vía férrea un anciano que corria peligro de ser alcanzado por el tren.

Al ver la inminencia de una desgracia acudió en auxilio del referido anciano un mozo de la estación llamado Rodriguez, el cual logró salvarle, pero quedando el destrozado por el tren.

### Balance del Banco

Madrid, 18.

Según el último balance del Banco, la plata ha aumentado en 641 pesetas.

Han disminuido: Los descuentos en 4.319,211 pesetas. Los préstamos en 3.619,420 pesetas. Los billetes en 238,806 pesetas. Las cuentas corrientes en 207.334 pesetas. El efectivo del Tesoro público en pesetas 11.844.811.

Imp. de C. Ferrando, P. Constitución, 7

